

## **Chronique religieuse : 11 au 16 mars 2020**

### **La miséricorde, c'est quoi?**

Par Robert Campeau, prêtre

Lors de la Journée mondiale de la Jeunesse en 2015, le pape François s'est adressé à une immense foule pour témoigner de la miséricorde de Dieu, en insistant qu'elle est très concrète et que nous sommes tous appelés à en faire l'expérience.

Le pape a témoigné de sa propre expérience, en évoquant la rencontre d'un prêtre qui avait suscité en lui une confiance particulière, si bien qu'il avait senti le désir de lui ouvrir son cœur dans la confession : *Cette rencontre a changé ma vie! J'ai découvert que lorsque nous ouvrons notre cœur avec humilité et transparence, nous pouvons contempler d'une façon très concrète la miséricorde de Dieu. J'ai eu la certitude que dans la personne de ce prêtre, Dieu était là, m'attendant déjà, avant même que je ne fasse le premier pas pour entrer dans l'église.*

Que dire de cette rencontre? Nous cherchons Dieu, mais il nous précède toujours. Le pape rappelle que la miséricorde est une réalité. Nous pouvons tous en faire l'expérience. Mais il est également conscient que pour ceux qui ne l'ont pas éprouvée, cette réalité peut paraître abstraite; de belles paroles qui n'ont pas d'écho à l'intérieur de soi.

Pourtant, nous cherchons Dieu. Et il nous précède toujours! Dieu avait déjà une bonne place dans la vie du jeune homme de 17 ans, Jorge Mario Bergoglio, futur pape François, pour qu'il se sente inspiré à entrer dans une église. Dieu l'attendait là, voulant lui offrir de le rencontrer par un prêtre qui s'y trouvait.

Le jeune homme a expérimenté dans tout son être la miséricorde de Dieu, son pardon miséricordieux, tellement qu'il a pu affirmer : *N'ayez pas peur, Dieu vous attend. Il est un père avec un cœur de mère: Il nous attend toujours! Comme elle est belle l'étreinte miséricordieuse du Père dans le sacrement de la réconciliation!*

Dieu l'a traité comme son enfant bien aimé. Il n'est pas un gendarme qui nous a à l'œil cherchant à nous prendre en défaut. Il ne demande pas mieux que nous aider à devenir pleinement ce que nous sommes à ses yeux. Quand nous faisons preuve de repentir, il nous pardonne quel que soit notre péché.

Et c'est pourquoi que le pape François a pu s'exclamer aux jeunes réunis en 2015 :

*Heureux celui ou celle qui se laisse toucher par cet amour miséricordieux du Seigneur qui pardonne toujours!*